
 

1 

ATA  
14ª Reunião do Comitê de Governança do Polo Petroquímico  

Data: 15 de julho de 2024  

Horário: 15h  

Local: Consórcio Intermunicipal do Grande ABC  

Participantes: ANEXO Lista de Presença  

Abertura:   
 
Vera (Prefeitura de Mauá) iniciou a reunião cumprimentando a todos e agradecendo pela presença e 
apresentando os itens da pauta. 

1. Aprovação da Ata da 13ª reunião do Comitê realizada em 15/04/2024;  
2. Andamento dos encaminhamentos da reunião anterior; 
3. Monitoramento do Plano de Trabalho;  
4. Informes. 

ITEM 1 DA PAUTA – APROVAÇÃO ATA DA 12ª REUNIÃO DO COMITÊ (FEVEREIRO)  

Vera indicou que a ATA foi enviada previamente por e-mail, e informou que não foram solicitados ajustes. O 
Presidente colocou para deliberação, e a ATA foi aprovada por unanimidade pelos membros presentes. 

ITEM 2 E 3 DA PAUTA – ANDAMENTO DOS ENCAMINHAMENTOS DA REUNIÃO ANTERIOR E 
MONITORAMENTO DO PLANO DE TRABALHO 
 

Fernando comunicou o fechamento do primeiro semestre de 2024, sendo necessárias atualizações do 
andamento dos objetivos e atividades do Plano de Trabalho do Comitê Gestor de Governança (CGG).  

OBJETIVO I│ META A │ Atividades 1 e 2  
Responsável: COFIP 
 
Fernando (Prefeitura de Santo André) falou sobre o projeto de revisão do Plano Diretor de Santo André, que 
irá para aprovação no legislativo, constando as alterações realizadas. Dentre elas, está a “Zona de Contenção 
Urbana” nas proximidades do Polo, de forma a priorizar áreas verdes e restringir o crescimento populacional 
em seu perímetro. 
 
Vera (Prefeitura de Mauá) afirmou que Mauá está na mesma etapa com o Plano Diretor do município. 

OBJETIVO I│ META B │ Atividade  
Responsável: COFIP 
 

Sandra (Consórcio) acrescentou à discussão sobre a institucionalização do Polo a informação sobre a existência 
da lei estadual ZUP, de 1978, que trata do zoneamento industrial no Estado de São Paulo, sendo interessante 
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estudá-la, já que pode se tratar de um marco importante que pode ajudar no processo de institucionalização na 
esfera estadual. 

OBJETIVO II│ META A │ Atividade  
Responsável: COFIP 
 
Fernando (Prefeitura de Santo André) atualizou o grupo sobre o andamento do projeto inicial para um 
website do Polo, comunicando que já há uma estrutura inicial pronta, que foi realizada uma reunião entre a 
equipe da prefeitura andreense envolvida no projeto e a equipe de comunicação do COFIP ABC, e que serão 
feitas tratativas sobre o que é legal no âmbito Jurídico, questões que poderão ser trazidas para as próximas 
reuniões. 
 
Também colocou sobre a necessidade de se divulgar (após as eleições municipais) os resultados das 
atividades do Plano de Trabalho do Comitê Gestor de Governança do Polo, que poderá ser entregue em forma 
de boletim semestral (um do primeiro semestre e outro do segundo semestre de 2024). 
 
Sobre o programa industrial de visitação ao Polo Petroquímico (programa conjunto entre prefeituras de Santo 
André e Mauá e o COFIP ABC), algumas questões que não estão atraindo visitantes foram levantadas por 
Fernando e Vera (Mauá), como a falta de autonomia para escolherem qual empresa visitar, o que precisará 
ser discutido e reformulado. 
 
Franscisco (COFIP) afirmou que o site está sendo reformulado, de forma a organizar questões com a 
comunicação e com o programa de visitação.  
 

OBJETIVO III│ META A │ Atividade 2   
Responsável: COFIP 

Fernando (Prefeitura de Santo André) ressaltou que, com o trabalho do portal do Polo/Comitê, serão 
mapeados e divulgados os programas e ações das empresas do Polo. 

OBJETIVO IV│ META B e C │ 
Responsável: COFIP 

Carlos Barbeiro (COFIP ABC) comunicou, sobre o simulado informado na última reunião, que já foram feitas 
reuniões com os órgãos públicos e com os residentes envolvidos, bem como todas as etapas para a 
implementação do próximo simulado de risco tecnológico, que envolverá São Paulo e Mauá, sendo o primeiro 
do tipo que contará com a participação do município de São Paulo. 

Todas as etapas de implementação deste NUPDEC foram realizadas e, neste simulado de evasão do dia 27 de 
julho, onde a Recap também estará presente com o COFIP ABC, o cenário será um vazamento gasoso de óxido 
de etileno para a atmosfera, sem ignição, contando com pontos de comando e encontro seguro no Campo de 
Futebol Nápoli e pontos de encontro no Campo do Galícia e no estacionamento da Vitopel. 

Franscisco (COFIP ABC) ressaltou que os simulados organizados pelo COFIP estão de acordo com as 
orientações de documentos como o Plano Nacional de Prevenção, Preparação e Resposta Rápida a 
Emergências Ambientais com Produtos Químicos Perigosos - P2R2 e a Norma Técnica p4003 (Plano de 
Preparação das Comunidades Expostas a Risco Tecnológico de Origem Química – PPC). 

Fernando (Prefeitura de Santo André) informou que será enviado novo ofício para a Prefeitura de São Paulo, 
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referente à nomeação de novos membros que possam representar ativamente a capital nas reuniões do 
Comitê Gestor de Governança do Polo. 

 

OBJETIVO V│ META A │ Atividade  
Responsável: COFIP 
 
Sandra (Consórcio) informou que houveram alterações no GT Mobilidade e que a Prefeitura de Mauá 
retomará a discussão do tema de mobilidade nos arredores do Polo Petroquímico. 
 

OBJETIVO V│ META B │ Atividade  
Responsável: COFIP 
 
Sobre a meta relacionada à inovação, Ricardo (Prefeitura de Santo André) abordou o tema da transição 
energética e também sobre os desafios do COFIP ABC através do HUB de Inovação, onde foram lançados 5 
desafios com empresas do Polo, desenvolvendo temas como inteligência artificial e descarbonização. Nele, 
as empresas escolhem os projetos que querem e são buscados os fomentos externos necessários para a ação. 

OBJETIVO V│ META C │ Atividade  
Responsável: COFIP 
 
Sandra (Consórcio) retomou o assunto da pesquisa da FIESP, a ser verificado até a próxima reunião, que 
ajudará no encaminhamento das questões relacionadas à cadeia produtiva do Polo. 

________________________________________________________________________________________ 

Além do Plano de Trabalho, Franscisco (COFIP ABC) ressaltou que seria importante montar um grupo de ação 
segurança patrimonial (ideia para aprovação na próxima reunião).  Francisco informou também que o COFIP 
ABC tem agora uma Comissão de Segurança Patrimonial que deve atuar junto com o poder público para 
garantir uma resposta rápida a situações de invasão e roubo em fábricas, como aconteceu recentemente. A 
ideia é instalar rádios nas guardas metropolitanas e polícia militar dentro da rede do PAM CAPUAVA. Francisco 
ressaltou o levantamento realizado pelas empresas da criminalidade na região, o que confere a essa Comissão 
uma grande responsabilidade público/privada. 

Sobre isso, Aroaldo (Agência ABC) falou sobre o observatório de segurança pública e também sobre os 
CONSEGS (Conselhos Comunitários de Segurança), e da importância da integração deles ao sistema de 
segurança pública.  

Aroaldo ainda abordou sobre a Frente Parlamentar em defesa da indústria química paulista e sua importância 
para o avanço do Comitê Gestor de Governança e das pautas do Polo Petroquímico do ABC. Francisco 
informou reunião realizada pelo CGG com a presidência da Abiquim, em que esse tema foi levantando, e que 
devemos ter uma outra reunião, assim que a FPQE tenha um novo presidente para alinhar proposta de 
legislação estadual sobre ocupação do solo considerando instalações industrias sensíveis, bem como outras 
providencias. 

 
 

ITEM 4 DA PAUTA - INFORMES 
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COFIP ABC 
 
Carlos Barbeiro informou sobre a realização, no dia 17 de julho, do Simulado de Risco Tecnológico do NUPDEC 
Parque São Rafael, envolvendo os municípios de Mauá e São Paulo. 
 

DELIBERAÇÕES E ENCAMINHAMENTO 

•  TODOS QUE SÃO RESPONSÁVEIS POR ALGUMA ATIVIDADE DO PLANO 

a. Atualizar o status / ponto de situação de sua respectiva atividade. 

PRÓXIMA REUNIÃO:  

Reunião Ordinária:  

Data: 12/08/2024 – das 15h às 17h  

Pauta prévia:   

✓ Aprovação da Ata da 14ª reunião do Comitê realizada em julho;  

✓ Monitoramento do “Plano de Trabalho”;  

✓ Informes 


